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令和６年度第３回福岡県医療対策協議会 議事要旨  

 

 

【１】 会議の開催日時及び場所 

開催日時 ：令和７年２月５日（水）１４：３０～１６：００ 

場  所 ：県庁行政棟１０階 特１会議室 または ＷＥＢ 

 

 

【２】 出席委員（敬称略） 

蓮澤 浩明、光岡 正浩(野村 政壽委員代理）、三浦 伸一郎、田中 文啓、櫻井 俊弘、 

中尾 一久、一宮 仁、田中 眞紀、下河邉 正行、中島 寅彦(岩﨑 浩己委員代理)、 

内山 明彦、壁村 哲平、武冨 章、井上 利一、川野 栄美子 

 

 

【３】 議事概要 

１ 臨床研修プログラムについて 

(１) 令和８年度臨床研修病院募集定員の算定について（協議） 

(２) 広域連携型プログラムの状況について（協議） 

(３) 基礎研究医プログラムについて（協議） 

 

資料に基づき事務局より説明。各委員の質疑・意見は、以下のとおり。 

「令和８年度臨床研修病院募集定員の算定方法及び配分」、「医師臨床研修広域連携

型プログラムの募集定員の配分」、「令和８年基礎研究医プログラムの募集定員」につい

て、事務局案が承認された。 

 

○ 【資料１（１）】令和８年度臨床研修病院募集定員の算定について 

○ 【資料１（２）】医師臨床研修広域連携型プログラムの状況について 

○ 【資料１（３）】基礎研究医プログラムの募集定員について 

 

（委員）定員が減少となった臨床研修病院について、主な要因はなにか。 

（事務局）過去の実績が、定員の増減に反映されている。過去３年間の採用実績やマ

ッチング者数が減少したことが主な要因である。 

（委員）県内の医師・診療科偏在対策が進んでいるのか疑問である。行政の対応をお

願いしたい。 

（事務局）臨床研修病院募集定員の配分は、県内の医師偏在是正を主な目的とはして

いない。一方、この臨床研修の算定方法によって、より県内の医師偏在が進むような

ことはやはり避けた方が良いと考えている。 



 

2 
 

（委員）広域連携型プログラムで、医師少数県等へ長期間行かれると、研修医は労働

力としても大きいため、連携元病院としては大きな影響を受ける。 

（委員）国から県に配分される募集定員数は 広域連携型プログラムの定員数を満た

せなかった場合に影響を受けるのか。 

（事務局）令和８年度については、募集定員を満たさなかった場合も、満たしたこと

として算定すると確認しているため、令和９年度は募集定員数には影響しない。 

 

 

２ 令和７～９年度の寄附講座による医師派遣について（協議） 

 

資料に基づき事務局より説明。 

「令和７～９年度の寄附講座による医師派遣」について、事務局案が承認された。質

疑・意見はなし。 

 

○ 【資料２】令和７～９年度の寄附講座による医師派遣について 

 

 

３ 医師の働き方改革施行後の本県の現状について（報告） 

 

資料に基づき事務局より説明。各委員の質疑・意見は、以下のとおり。 

 

○ 【資料３（１）】厚生労働省医師の働き方改革施行後調査のフォローアップ結果に

ついて 

○ 【資料３（２）】令和６年度特例水準対象医師の休日・時間外労働時間の状況につ

いて 

○ 【資料３（３）】医師労働時間短縮計画の位置づけ 

 

（委員）医師の働き方改革前に比べて医師の派遣数が減ったということか 

医師派遣の減少についてはこの６月から１０月の短期間で７件増加したということか。 

（事務局）前回は、令和６年１月～６月の減少を調査し、今回フォローアップでは、令

和６年１月～１０月の減少を調査した。 

（委員）派遣すべてを引き上げた数になるのか 

（事務局）複数の医師派遣を受けていて、そのうちの一人が減少した場合も含まれてい

る。 

(委員)派遣医師数の減少により、閉鎖した診療科があるか。 

（事務局）確認の上、後日回答します。 
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(委員)特例水準対象医師の年間休日・時間外労働時間が１８６０時間を超える見込み

の医療機関には医療勤務環境改善支援センターが支援しているのか。 

（事務局）フォローアップと支援を実施している。 

（委員）医師の働き方改革が進んでいることは、受診する立場としても実感できてい

る。 

 

 

４ 専門研修プログラムについて 

医師の専門研修に係る厚労省意見に対する日本専門医機構の回答について（報告） 

 

資料に基づき事務局より説明。質疑・意見はなし。 

 

〇【資料４】医師の専門研修に係る厚労省意見に対する日本専門医機構の回答につ

いて 

 

 

５ 医師偏在の是正に向けた総合的な対策パッケージ（報告） 

 

資料に基づき事務局より説明。質疑・意見はなし。 

 

〇【資料５】医師偏在の是正に向けた総合的な対策パッケージについて 

 

 

５ その他 

(１) 令和７年度福岡県医療対策協議会の開催予定について（報告） 

(２) その他 

 

以下２点について事務局より報告。 

・令和７年度福岡県医療対策協議会の開催予定について 

・医師偏在対策に対する医師多数県として国への要望状況 

 

 

以上 

 

 

 

 


